

Fecha: 11-01-2025 Medio: El Mercurio

El Mercurio - Sábado Supl.: Noticia general

Título: UNA FAMILIA DE ALTO RENDIMIENTO

Pág.: 5 Cm2: 522,6 VPE: \$ 6.865.147 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543

No Definida



Hijos de padre chileno y madre ecuatoriana, los hermanos Juan Francisco Arturo Rossel son dos de las mayores promesas del deporte nacional. y Arturo Rossel son dos de las mayores promesas del deposi-"Pancho" ya es capitán de la Selección Chilena Sub-20 de fútbol que este año disputará el mundial de la categoría, mientras que con 15 años, Arturo es medallista panamericano en salto. POR LEO RIQUELME FOTO MACARENA PÉREZ

> Esa tarde del 25 de mayo de 2024, Arturo Rossel Corvoz, luciendo un short rojo, una camiseta azul con el escudo de Chile en l pecho y el mimero 366 pegado en la espalda, se pasceba de un lado a otro en el parque deportivo Colisio Menor de Sam Marta, en la costa del Carribe colombiano. En su pierna derecha, además, llevaba un vendaje blanco que contrastaba con el tom omreno de su piel.
>
> —Era la primera vez que viajábamos con el a una competencia a lextranjero y se notaba que estaba muy nervioso, ¿tie acuerdas Pedro? —le dice Candy, madre muchachote Arturo, a un marido, quien a su lado lo corrobora —La verdad es que yo miraba poco también porque me suelo poner muy nerviosa. Arturo, de lá sños, pelo ondudad yo sonrisa generosa, era uno de los representantes chilenos en el campeonato panamerican junior de giumasia artistica y se enfrentaba a varios de los exponentes más importantes del mundo en su especialidad, el salto, todos al menos dos anôs mayor que él.
>
> —La diferencia física era notoria, ellos tenían así cada músculo —muestra el joven, inflando con sus manos los bíceps—Era chistoso.
>
> Arturo, sin embargo, ese día estaba precoupado, pues llevaba un mes sin conseguir que su salto le resultara y su profesor lo había amenzazio incluso con no llevarlo al tomes o in so se destrababa mentalmente. Y aunque lo incluyé entre los seleccionados, afirma que antes de viajar le dijó que era probable que lasta se metiera en la final, pero que dificilmente conseguiría una medalla. Esa tarde del 25 de mayo de 2024, Arturo Ros sel Corozo, luciendo un *short* rojo, una camiseta azul con

i todo eso en la cabeza, esa tarde, Arturo se situó en el Con todo eso en la cabeza, esa tarde, Arturo se situó en el fondo del gimansio, tomó air se proprendió una carrera decidida, potente, que remató con un salto y caída impecables.

"Biescenel", se escuchó gritar a los asistentes, según lo corroboran videos que hay en redes sociales de ese momento.
"Cuando saltó y vimos su cara de felicidad y la de los profes, dijimos "Ya, aquí esta Lo hizo bien", recuerda su madre.
Sa subto el significo colgarse la medalla de bronce paramericana.

Por su ascendencia materna, ambos podrían defender a

Ecuador. Pancho dice que hace dos años se lo ofrecieron, pero lo rechazó. Arturo, en cambio, dice que lo pensaría.

lefender a Pancho hace dos Organis e la medalla debronce panamericana. —Quedé tercero porque en el segundo salto dimuchos pasos, pero en mi primera competencia juvenil y todos quedaron locos —dice sonriente 61.—Ese fue el monto marco de la cambio pensaría. — Densaría. — Densaría — Densaría. — Densaría — Densaría. — Densaría — Densaría — Densaría. — Densaría — Densa



Candy Corozo y Pedro Rossel se conocieron en 2003. Ella, una ecuatoriana que entonces trabajaba en la oficina de la ac-rolinea Aerocontinente en Guayaquil, vino a Chile de vacacio-nes a la casa de una amiga y un día antes de marcharse salieron a un bar del Barrio Bellavista. En el local estaba Pedro, en la despedida de un colega. Por cosa áños di Trabajaba en una comunidad terapétitica del Ho-gar de Cristo, donde ayudaba a personas con adicciones a las drogas y al alcohol

gar ue cristo, uonte ayudado a personia con adictorios a las drogas y al alcohol.

"Candy y su amiga se sentaron cerca nuestro, entonces em-pezamos a intercambiar miradas, risas, hasta que terminamos uniendo las mesas", relata él.



"Como él tiene personalidad, nos dijo 'siéntense aqui' y no-sotras aceptames", responde coqueta ella.
"Yo altiro enganché con Candy", admite él.

Al dia siguiente, Petro fue hasta el aeropuerto para despe-dirse de ella, pero llegó cuando ella ya habia pasado Nigración. Apenado pero decidido, se consiguio su dirección en Guayaquil y le envió una carta declarándole su amor. Tras un año de pololeo a distancia, la pareja contrajo matri-monio en Chile, el 7 de mayo de 2004. Diez meses más tarde nació su primer hijo. Juan Prancisco.
— "Pancho" era un niño muy inquieto. No es que hiciera tra-restara sino que estaba siempre activo. «combie se un adro-

- nancio et au mino inny inqueo. No es que incera tra-vesturas, sino que estaba siempre activo — explica su madre—. Bueno, y siendo muy niño entró a un jardin infantil y ahí en-contró cómo canalizar esa energía porque había talleres de fút-bol. Él tomaba la pelota, no la soltaba en todo el día y bajaba sus

bol. Ét tomaba la pelota, no la soltaba en todo el dia y bajaba sus vervoluciones.

Cuando tenía 4 años entró a prekinder, al colegio San Ignacio Alonso Ovalle y para essa vacaciones de inviermo sus padres estaban preocupados, porque sabian que necesitaban una estadada para esta momento, más aim porque Arturo acababa de nacer y Candy tenía que ocuparse de el. Lin avise en el discridada para este momento, más anticalarses, los ilumnos.

Tras pasar dos semanas en San Carlos de Apoquindo, los profesores notaron que "Paracho" destacaba por sobre el resto y le recomendaron a su papá que lo inscribiera en la escuela ded tub. Pedro recuerda que en esos tiempos el niño a veces tomaba la pelota y se alejaba del grupo para lise a jugar solo.

"Yo era cascarrabias. Cuando no me tocaban la pelota me moiestaba, pero era den indio", se justifica el.

"Pancho" tenía cho ahos exuando por primera vez sintió que lo que hacia le apasionado. Decurrió cuando resultó goles den "Pancho" tenía conha discuando por primera vez sintió que lo que hacia le apasionado. Decurrió cuando resultó goles ano — Mando de para que los profesores en en digren que tenía condiciones, que no lo viera como un hobby, sino conto algo a lo que me podría dedicar en un futuro – recuerda—. Eso me marcó.

∞

A diferencia de Juan Francisco, Arturo era un niño tranquilo y no le llamaba la atención la pelota, pese a que sus padres hasta lo inscribieron siendo pequeño en una escuela de fútbol de la Universidad de Chile.

— Me acuerdo que jugaba con mi hermano, pero el fútbol no me convencía — dice.

Su padre, Pedro, cuenta que entonces vivían en un condominio donde había niñas que hacían piruetas en el pasaje. Arturo solla mira sus movimientos.

olía mirar sus movimientos. "Un día vimos al Arturo dando volteretas y haciendo flip-

Los planes de Pancho (a la derecha) son jugar por la selección adulta y el Milán de Italia, y los de Arturo, ser medallista en los próximos Panamericanos y competir en los Juegos Olimpicos de Los Angeles 2028.

flap. Me acuerdo que le dije, 'oye, cuidado, no te vayas a caer", rememora el papía. "Andaba siempre patas arriba, dando ucultas, yo estaba histérica porque pensaba que se iba a pegar, pero era impresionante", agrega su madre.

Arturo recuerda que cuando lo matricularon en el San Ignacio se encontró con unas barras y unas cuerdas, en las que se pasaba colgado todo el día, aumque su mamá añade que hacia "escondido" sus volteratas porque en el colegio gran parte de los niños se enfocaban solo en el fútbol. Eso cambió ciuando su profesor de educación física lo vio y lo invitó a participar del taller de gimnasia que impartía.

"Desde el primer día me gustó", asegura.

La fascinación que sintió lo llevó a pecura.

La fascinación que sintió lo llevó a pedir le a sus padres que, tal como hicieron con su hermano, buscaran para el algún sitió donde pudiera aprender máy competir. Pedro y Candy entonces tenían un local de comida rápida en el barrio universitario capitalino, por lo que no todo el dia para ocuparse del negocio y acompañar a o en sus partidos y entrenamientos en San Carlos de indo.

Pancho en sus partidos y entrenamientos en San Carfos de Apoquiindo.

"La werdad es que no pescábamos tanto lo que nos pedio más chico, porque estábamos tan ocupados...", admite Pedro. Cuando tenía 6 años, ya cansado de no ser tomado en cuenta, Arturo habló con su madre y le dijo que había decidido que cuando grande estudiaria administración de empresas.

—Vo le pregunte que por qué queria hacer eso, entonces me contestó que porque como "Pancho" iba as er jugador de fútbol bia a ganar muncha plata, el queria hacer eso, entonces me contestó que porque como "Pancho" iba as er jugador de fútbol bia a ganar muncha plata, el queria famerisa, ayudar le a invertir—relata Candy—. Yo me quedé pensando. Me acuerdo que le contié a Pedro y dijimos. "Dueno, el niño también tiene sus sueños y debemos ayudarlo a cumplirlos". Sin tener idea sobre lo agogánico de este deporte. Pedro Ilamó al Centro de Alto Rendimiento (CAR), donde le explicaron que cada federación tenía sus clubes y que podian dará el número del entrenador de la selección de gimnasia artistica, quien tenía uno en Santiago. El profesor le hizo una prueba y lo dejó de immediato.

nau no en Santiago. Li protesor re nizo una pruena y lo dejo ue .— Me acuerdo que tenían una cama elástica y esto lo más di-vertido del mundo —dice con sus ojos iluminados—. Pero la primera vez que senti que queria dedicarme de vertad fue cuando llevaba dos meses en el gimnasio, tenía siete años y estaba obsesionado con la gimnasia, quería ir todos los días y ya-hacia el mortal y todas las cosas. Uno de esso dása a un compa-ñero no le sulia algo porque decía que había un hoyo en el tape-te. Le dije: "Mira, yo te lo voy a hacer"—, y lo lice. A hím es aga-rraron mala. Todos eran más grandes que yo, tenían de diez años para arriba y después el profe siempre me usaba como ejemplo... me acuerdo que pensé: "Quizás soy bueno".

∞

ejemplo... me acuerdo que pense: "Quizas soy bueno".

Pedro y Candy están sentados en el living del bonito departamento en que viven, a pasos de Pizas Italia, a unas posas curiar se dende la pareja se conoció. As ula dos están Pancho y Arturo. La familia ser iea d'relatar lo que han pasado en estos 15 años. Aunque ningumo de los padres es deportistas, reciuerdan los cambios en los hábitos alimentícios y de descanso que han debido segui todos para estar a al atura de al los rendimiento de las metas de cada uno de sus hijos.

Habhan de las elasiones que les han significado perderse pretempordas, en el caso del futbolista; y de los miedos que elimasta die que siente cada vez que debe hacer un ejercicio de suelo o de salto, sus especialidades, o del bloque que en implicado semanas del lanto silencioso.

Pancho cuenta que el momento más duro de su vida fue cuando el técnico Ariel Holan lo subló al primer equipo en 2023, pero también menciona la alegria infinita que experimento el 3 de agosto de 2024, cuando ante Palestino anoto Primer gol en el profesionalismo. Pue el tanto del empate para su club, en el minuto 82 y nada menos que de chilena.

Fue una locura, queria hacer toda las celebraciones y no me salió nada. Más encirna me cal solo... o sea, me tiré al piso, de como un desabogo -relatar-y. Pense en todo. En toda la gente, en todo lo que hicite, en el proceso, en lo que haces día ad la gente, en todo lo que hicite, en el proceso, en lo que haces día ad la gente, en todo lo que hicite, en el proceso, en lo que haces día ad la gente, en todo lo que hicite, en el proceso, en lo que haces día ad la gente, en todo lo que hicite, en el proceso, en lo que haces día ad la gente que me que cos momentos lleguen.

Sentado frente al actual capitán de la Selección Chile. Endos y ama man se a mando portar dos la medalha de pronce en mayo le pasó lo mismo.

Pense an todo la gente que me dijo que podía, pero también en los que me dijeron que no podía y en los que ne criticano.

Pense also da la gente que me dijo que podía, per Pedro v Candy están senta en el *livina* del bonito departa

In the sequent que los vamos a acompañar siempre", los dice la madre.

Pedro, en tanto, les pide que "no normalicen" el esfuerzo que hacen cada día, que nunca olviden lo temprano que se levantan, de las jornadas con dobles de entrenamiento, de las privaciones de la adolescencia, de las siesiones que ha sufrido ni de los retos que han recibido de parte de sus entrenadores, pues ya están cosechando sus frutos.

—Lo que ustedes hacen es una maravilla, son unos cracés.

Pancho y Arturo esta vez es ellencian, lo miran con respeto y asientos.

